
 

 

 

 

  

 

 

９月８日（金）は１・２年生のみなさんが東

根方面へ旅行にでかけました。学校からバスで村山駅に

向かい、券売機で切符を買い電車に乗って、さくらんぼ東

根駅まで行きました。ほとんどの子どもが、初めて切符を

買いました。さらに、電車に乗るときは、降りる人を優先に

することや、座っているときは、周りのお客さんに迷惑にな

らないような行動をするこ

となど、公共交通機関を利用することで学んだこともたくさ

んありました。普段の生活の中で、新幹線以外の電車に乗

ることはめったにないことだと思います。小さい頃にこのよう

な体験をすることは、大きくなったと

きに必ず役立つはずです。村山駅

や空港で働いている方々のお話も

聞きました。さくらんぼ東根駅から

は再びバスに乗って、山形空港に行きました。飛行機が離陸すると

ころを見学し、まなびあテラスでお弁当を食べ、タントクルセンター

でたくさん遊んで帰ってきました。以下は子ども達の一言感想です。 
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電車で GO！ ～１・２年生旅行～ 

 飛行機が飛ぶところを見ました。ぼくは、飛行機

が空に飛んでから、見えなくなるまでずっと見てい

ました。飛行機は、後ろにいけないことを初めて知

りました。       【２年 後藤 優翔さん】 

 新幹線がすごく速くてかっこよかったです。ぼく

たちが、新幹線に手をふったら、新幹線に乗ってい

る人と車掌さんが、手をふりかえしてくれてうれし

かったです。      【２年 八鍬 颯太さん】 

 けやきホールで鬼ごっこをしました。登るところ

や、隠れるところがたくさんあってとっても楽しか

ったです。        【２年 土田 碧さん】 

 初めて切符を買いました。最初は心配だったけど、

やってみたら楽しかったし、ボタンも忘れずに押せ

てよかったです。    【２年 森 月奏さん】 

 こんな近くで新幹線を見たのは初めてでした。新

幹線がすごく速くてびっくりしました。今度、乗って

みたいです。      【２年 八鍬 想さん】 

 空港に来る人が１０００人もいることを初めて知

りました。１６０人も働いている人がいることも驚

きました。       【１年 伊藤 麦さん】 

 初めてさくらんぼタントクルセンターに行って、

遊具の数に驚きました。 【１年 佐藤 蓮さん】 

 山形空港には、毎日１０００人来ることが分かり

ました。        【１年 菅原 岳さん】 

 飛行機を近くで初めて見ました。飛行機が大きく

てびっくりしました。   【１年 平山 琴那さん】 

 村山駅が学校より広くてびっくりしました。      

【１年 八鍬 佳楓さん】 

 初めてタントクルセンターで遊んで、高いあみの

ところまで行けたのが楽しかったです。 

      【１年 森 海登さん】 



 

９月１２日（火）に１年生と２・３年生に、９月

２１日（木）に５・６年生に、楯岡小学校の井上

亜恵美 栄養教諭から栄養指導をしていただきました。１年

生には、野菜を食べると、体にどんないいことがあるのかに

ついての話を、２・３年生には、体は食べ物の栄養素を摂る

ことでつくられることについての話を、５・６年生には、朝ご飯

の大切さを、分かりやすく教えてもらいました。２・３年生は、

普段口にしている食べ物は黄、緑、赤の３つのグループに分

けることができ、黄色は体

を動かすエネルギーになる

米やパンなどの食べ物のこ

と、緑は体の調子を整える

野菜などのこと、赤は体

（筋肉、骨、血液）をつくる

肉や魚などのことについて、クイズをしながら楽しく学習し

ました。６年生は、朝ご飯は、「体が元気になる」「頭がさえる」「おなかの調子がよくなる」働き

があることや、米やパンだけでなく、おかずも食べることで、学習の効果もぐんと上がることな

どを学びました。この学びをぜひ今後の生活に生かしていってほしいと思います。 

 

 

 学校でのパソコンの

活用について、前号に

引き続き効果的な例を

お伝えします。まず、左

上の写真ですが、これ

は２・３・４年生が、１０月

２０日（金）に行われる「村山市小学校文化交流会」で発表

するダンスの練習をしている様子です。ダンスのビデオを

一人一人のタブレットにいれ、全体練習が終わった後に、

自分でうまくいかなかったところを各自が考えて練習して

います。これまでは、右上のようなモニターを見ながら、全

員が一斉に練習するしかなかったのですが、タブレットを

見ながら、一人で、または友達数人と練習することも可能

になりました。子ども達のやる気と練習の質がぐっと上が

ったことを実感しました。次に、左下の写真は、９月１９日

（火）の集会で洗心委員会のみなさんが、「廊下・階段の

歩き方」について発表している様子です。廊下や階段を走るとどんな危険があるのかを、自

分達で撮影した動画を上手に取り入れたスライドをもとにして発表しました。自分達でスライ

ドを完成させてプレゼンテーションするまでになったことに驚きと感動を覚

えました。子ども達の力を改めて感じさせられました。 

 

 

 

 

 

健康な体は食事から～栄養指導～ 

パソコンは文房具（続編） 
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  ３年 八鍬 丞高 さん     ４年 森 翔馬 さん     ６年  森 翔琉 さん 


